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ОВЕТСКИЕ строители находятся на переднем крае борьбы за 
создание материально-технической базы коммунизма.

Коммунистическая партия и Советское правительство проявляют 
неустанную заботу о совершенствовании строительного дела. Окрепла 
его производственная база, возросла оснащенность машинами и ме
ханизмами, повысилась квалификация рабочих.

Ответственнные задачи перед строителями поставил XXIII съезд  
КПСС. Общий объем капитальных вложений на пятилетие намечен 
в полтора раза больше, чем за предыдущие пять лет. Такой размах 
строительства требует дальнейшего наращивания мощностей строи
тельной индустрии, совершенствования планирования и экономи
ческого стимулирования строительного производства.

Как подчеркивается в Директивах XXIII съезда партии, одной 
из главных задач и впредь остается дальнейшая борьба за повышение 
уровня индустриализации строительства.

1 Материалы, J посвященные- k Дню строителя, читайте в сегод
няшнем номере на второй полосе.
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Мелиорации земель -  
всенародную заботу

П РОШ ЕДШ ИЙ в мае нынеш
него года Пленум Центрально
го Комитета КПСС утвердил 
генеральную программу мелис* 
ранни земель. В колхозах и 
ссЕхозах района с удовлетворе
нием восприняли исторические 
решения партии. На проходив
ших собраниях коммунисты е 
глубоким пониманием дела 
вскрывали недостатки, конкрет* 
но подходили к решению ко
ренных проблем сельскохозяй
ственного производства— более 
продуктивному использованию 
земли.

Партия и правительство на 
работы, связанные с мелиора
цией земли, выделяют сельсто-. 
(хозяйственному производству 
свыше 14 миллиардов рублей. 
Кроме этого, выделяются ог
ромные материально-техниче
ские ресурсы. Большое значе
ние придается инициативе са
мих хозяйств. И совершенно 
лравильно поступают там, где 
за счет собственных средств 
проводят широкую мелиорацию 
земель.

Сегодня в «Клубе замледель* 
ца» нашей газеты главный аг
роном сельскохозяйственной ар
тели «Большевик» Н. С. Глу- 
ховский подробно рассказывает, 
как в колхозе претворяются в 
жизнь предначертания партии. 
Здесь партийная организация, 
правление артели разработали 
реальные, хорошо продуманнее 
планы щирокой мелиорации 
земель. А  такой план плюс до- 
брые практические д е л а —путь 
к успеху. И поэтому не удиви
тельно, что сельхозартель 
«Больш евик» занимает одно 
из ведущих мест в области по 
культуре земледелия.

По-настоящему взялись за 
освоение орошаемых земель в 
мясо-молочном совхозе «Д убео  
цовский». Главное направление 
в орошаемом земледелии — 
увеличение производства зерна. 
Дубенцовцы и  раньше па по- 
лиькых участках получали вьь 
сокий урожай, но нынче он 
превзошел ожидание. Дзестл 
пудов с гектара — невиданный 
,для наших мест урожай. Здесь 
проводят серьезную работу яо  
Строительной планировке, ре
конструкции: каналов. В этом 
совхозе каждый поливной уча
сток имеет постоянного хозяи
на— звеяв,.

Ш ирокая мелиорация земель 
— не кратковременная кампа
ния. Это дело всего народа, это 
серьезная программа действий. 
Ее надо решать, используя при 
этом все возможности, резервы, 
силы. Необходимо каждый гек
тар земли сделать плодородным. 
Наши колхозы и совхозы распо
лагают для этого всеми воз
можностями. В районе 26.780 
гектаров орошаемой земли. При 
умелом ее использовании мож
но ежегодно получать устойчи
вые, гарантировамные урожаи 
всех сельскохозяйственных 
культур. К сожалению, эти воз
можности еще используются 
далеко не полностью. В районе 
ежегодно не поливается по раз
личным причинам до девяти ты
сяч гектаров земли. Кроме ито
го, в хозяйствах не использует
ся 576 гектаров заболоченных 
земель.

Плохо используются орошае
мые земли в мясо-.молочном 
совхозе «Большавский», зерно
совхозах «Потаповский» и 
«Добровольский». Особенно 
низка урожайность на орошае
мых землях в винсовхозе 
« Большовсмий »

Большие нарекания у хо
зяйств района на плохую рабо
ту машинно-мелиоративных стан
ций. Вопросами реконструкции 
каналов, строительной плани
ровки, сооружением дренажно- 
коллекторной системы в районе 
должны заниматься Цимлян
ская машинно-мелиоративная 
станция и Дубенцовскич специ
ализированный участок. Однако 
эти организации. некачественно 
проводят 1работы, срывают гра
фик ввода в эксплуатацию но» 
вых орошаемых земель.

Партийные и хозяйственные 
ор1 анизации' должны реш итель
но устранить недостатки, до
биться безусловного выполне
нии тех огромных планов, кото
рые намечены по мелиорация 
и повышению плодородия зе
мель.

Реш ения майского Пленума 
ЦК КПСС, нашедшие активную 
поддержку всех советских лю
дей, должны быть как можно 
быстрее претворены в жизнь. 
Это главная задача сегодняшне
го  ДНЯ!

Дневник „Ленинца a

ф КОЛХОЗЫ И СОВХОЗЫ РАЙОНА  
СДАЛИ ГОСУДАРСТВУ 120.082 ТОННЫ  
ЗЕРН А ЭТО НА 45.982 ТОННЫ БОЛЬШЕ 
ПЛАНА.

•  ХЛЕБ УБРАН С ПЛОЩ АДИ 105.258 
ГЕКТАРОВ,

•  СРЕДНЯЯ УРОЖАЙНОСТЬ ПО 
РАЙОНУ СОСТАВЛЯЕТ 22,4 Ц ЕНТНЕР4  
С ГЕКТАРА,

•  ХОЗЯЙСТВА РАЙОНА ЗАЛОЖ ИЛИ  
'СИЛОСНОЙ МАССЫ 635.232 ЦЕНТНЕРА,

УБРАВ КУКУРУЗУ С ПЛОЩ АДИ 7.461 
ГЕКТАРОВ.

•  ПОД ОЗИМЫЕ ПОЧВА ПОДГОТОВ
ЛЕНА НА ПЛОЩ АДИ 52.710 ГЕКТАРОВ, 
ЗЯБЬ ВСПАХАНА НА 4.270 ГЕКТАРАХ.
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О бъем  жилищ ного строительства в про
центах. -

Урожай стучится в дверь
ПОЛДЕНЬ. Поднявшись в 

самый зенит, солнце нещ ад
но палит землю. Все живое 
прячется в тень.

В степи хозяйничает лето. 
Склоны бугров вызолочены 
большими полянами цвету
щей сурепки. Зрею т на сол
нце румяные помидоры, ш и
роко раскинула свою ботву 
свекла. Словно полевые цве
ты, мелькают по полю ко
сынки женщин, собирающих 
баклажаны.

— Ну как, Ш ура, дела?— 
спросил, подойдя к учетчице, 
бригадир второй огородной 
бригады Александр Андрее
вич Провоторов.

— 50 тонн сдали,— ответи
ла та, провожая глазами 
проходящую мимо машину с 
баклажанами. — А за ран
нюю капусту и говорить не
чего—на 8 тонн перекрыли 
план... '

,Славный урожай овощей 
вырастили в нынешнем году 
овощеводы бригады №  2 
Волгодонского овощесовхоза. 
На 200 гектарах здесь были 
высажены помидоры- разных 
сортов — «волгоградский», 
«сибирский ранний», перец 
«новочеркасский», баклажаны 
«донской-214» и другие 
овощи.

Хорошо потрудились на 
обработке почвы, культива
ции плантаций трактористы 
Иван Михайлович Кобзарев, 
Иосиф Дмитриевич Бондарев, 
поливальщики Егор Ивано

вич Загоруйко, Стефан При
ходько и другие. Не зря  по
сещали ОНИ 'ЗИМОЙ курсы по 
повышению квалификации. 

Пригодились им знания.
Когда весной рассада бы-

У М Н О Ж А Т Ь  С И Л У  
П О Л И В Н О Г О  Г Е К Т А Р А

ла высажена в грунт, вдруг 
наступило |резкое 'похолода
ние. И какие только не при
нимали меры в бригаде. Но 
часть рассады погибла. Тог
да, чтобы уплотнить посадку, 
пришлось вновь посадить в 
выпавшие 'гнезда 'рассаду.

С половины мая началась 
жара. Почва быстро иссуша
лась. На поверхности ее об
разовались трещины. При
шлось увеличить нормы по

лива в полтора раза. Это 
сыграло большую роль, и 
растения хорошо развива
лись.

Борьба за урожай велась 
всеми средствами. К  вот он, 
урожай, стучится в дверь! 
Ш ире открывай свои закро
ма, Родина. Овощеводы вто
рой бригады Волгодонского 
овощесовхоза с честью вы
полнят взятые на себя обя
зательства.

— Почти по всем видам 
продукции мы значительно 
перевыполнили план, — го
ворит А. А. Прово торов.— 
Думаю, что и нынче, как и 
в прошлом году, будем в 
числе передовых бригад на
шего совхоза.

М. АГАШИНА, 
наш спец. корр.

Поздравляем с наградой!
За достигнутые успехи в вы

полнении заданий семилетнего 
плана по развитию промышлен
ности строительных материа
лов Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 28  ию
ля 1966 года наградил: 

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»
Кнчигина Сергея Дмитриеви

ча — бригадира бетонщиков

комбината строительных мате
риалов № 5 , стройтреста № 2 .

Сивакову Галину Кондрахь- 
евну — обжигальщицу кирпича 
Цимлянского промкомбината.

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Звонилова Павла Михайлови
ча — арматурщ ика комбината 
строительных материалов №  5, 
стройтреста № 3 .



С Е Г О Д Н Я  — Д Е Н Ь  С Т Р О И Т Е Л Я  —

Их труд -  на радость

М Ы  НА ОЧИСТНЫ Х сооружениях 
Волгодонского химкомбината. Это гро-> 
мадная строительная площадка. Кажет
ся, что вся она находится в движении. 
Один за другим проходят грузовики, 
утюжат землю бульдозеры. Работают 
экскаваторы, подъемные краны .

Новостройка считается цехом хим
комбината. А  в действительности тут 
целый завод. Большие емкости, сеть

Начальник участка К. Звейно, расска
зывает о работе на объекте:

— Строительство идет по графику. 
Слаженно работают бригады Казачкова, 
Гринюка, Алексеева, — говорит он. —  
Это наши передовики. Но лучше друг;;.» 
обстоят дела в комплексной бригаде 
Владимира Власовича Литвина.

И вот Мы в этой бригаде. У Владимир 
ра Власовича большой опыт работы на
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П Е Р Е Д  П У С К О М
трубопроводов, насосы, различные де
тали.

Кругом, куда ни посмотришь, люди. 
Все заняты  делом. Рядом с коллективол! 
первого стройуправления работают 
бригады и з , «Ю жтехмонтажа», «Кав- 
электромонтажа» и других субподряд^ 
ных организаций. Строителям помогают 
рабочие химкомбината. Ежедневно на 
объекте трудится около 300  человек. У 
строителе# ограничено время. Им нуж
но сдать новостройку под техническую 
наладку к 25 ’ сентября.

стройке. Двадцать лет возглавляет он 
бригаду. Знает все достоинства и недо
статки каждого члена бригады.

— Сменное задание считается в бри
гаде законом,— отмечает бригадир. — 
Сами рабочие не берут во внимание 
пыль, ни жару.

Действительно, работа спорится 
всех участках. Укладывается бетон 
вторичных отстойниках, устанавливается 
арматура на песколовке, заканчивается 
замоноличиван'ие сборного железобето
на на аэротенке. Пример в труде пока-

ни

на
на

зывают В. А. Грудинин, П. Д. Должен- 
ко, Е. М. Москалюк, Р. М. Ш уль, А. И. 
Поцелуев, А. А. Просолова, Б. Т. Пе^ 
тухов и другие. За успешное выполне
ние задания в июле ’бригада получила 
550 рублей премиальных, а сегодня 
бригадир объявил1 строителям, что им 
снова выделена такая же сумма денег 
за ввод объектов в действие. Г1о 30, 25, 
15 и 10 рублей премиальных начислено 
всем, кто не имел прогулов и брака в 
работе.

— О качестве у  нас беспокоятся все, 
^-говорит бригадир.— Брак на объекте 
«большой химии» тем более недолу-. 
стим.

Мы прощаемся со строителями. А  в 
это время на объекте выгруж ается при
бывшее оборудование. Механик очист
ных Е. Волков придирчиво осматривает 
его и  торопливо направляется туда, где 
заканчивается монтаж механизмов. Там 
уже хозяйничают эксплуатационники.

И. КРИВОКОНЕВ. 
(наш спец. корр.;.

НА СНИМКАХ: бригадир В. В. Лит
вин с бетонщиками Е. Москалюк, А. По
целуевым, 3. .Иваховой, Г. Жидринскон 
—1Слева.Вот она, эта стройка— справа.

Фото А . Б урдю гова ,

: ©  ТОЛЬКО ЗА  СЕМ Ь МЕ-
IСЯЦ ЕВ Н Ы Н ЕШ Н ЕГО  ГОДА 
I КОЛЛЕКТИВЫ  С ТРО ИТРЕ 
;С ТА  № 3  И СУ БПОДРЯД 
I НЫ Х О РГА Н И ЗА Ц И И  ПО 
I СТРОИЛИ И СДАЛИ В ЭКС 
; ПЛУАТАЦИЮ  5.635  КБА Д 
' РА ТН Ы Х  М ЕТРОВ Ж И Л ЬЯ .

©  СЕЙЧАС ПЕРЕДВИ Ж - 
1 НАЯ М ЕХ А НИ ЗИ РОВ АН Н А Я 
КОЛОННА № 92  ВЕДЕТ
С ТРО И ТЕЛ ЬН Ы Е РА БО ТЫ  
НА ДЕСЯТИ О БЪ ЕК ТА Х , 
РА С ПО Л ОЖ ЕН Н Ы Х  НА СЕ- 

IЛЕ. СТРОЯТСЯ ДВА КО РО В
НИКА, ТЕЛЯТН И К, М ЕХА

Н И Ч Е С К И Е  М АСТЕРСКИЕ, 
П ТИЦЕФ ЕРМ А, С Ы РЗА В О Д , 
ЗЕРН О С К Л А Д , НЕСКОЛЬКО 

; Ж И Л Ы Х  ДОМОВ.

Всюду стройка
В  Н Ы Н Е Ш Н Е М  го ду  ко л

хозам  и  совхозам  наш его рай
она вы д елено  на  строитель
ство 1 м и лли о н  773 тысячи 
р уб лей . Это на 75 тысяч руб
ле й  больш е прош логоднего .

Х орош о осваивают отпущен
ны е средства строители Б оль-  
ш овского м ясо-м олочного сов
хо за , которых возглавляет  
прораб А . П . О рлов. Г одовой  
п лан  здесь вы полнен  на 70 
процентов. С воим и силам и  

со вхо з  в ве л  в эксплуатацию  
пять ж илы х дом ов, столовую, 
баню .

О рганизованно  ведутся стро
ительные работы и  в ко лхо за х  
<Б о льш еви к», «И скра» (прора
бы т.т. Сирота, Б а р а н о в ). В  
этих хозяйст вах введены  в 
строй м еха ни зи р о ва нн ы й  ток, 
сепараторный пункт, семенное  
зер н о хр а н и ли щ е.  •Сейчас к о л 

хозны е строители трудятся на  
но вы х  объектах. Строят 24 
ж илы х дома, столовую, ш ко
л у  и  баню .

Н. ЕРМОЛЕНКО,
старший' инженер ОКСа 

управления сельского 
хозяйства.

ЧЛЕН ПАРТИЙНОГО КОМИТЕТА
КАК объединенный построй

кой руководит социалистиче
ским соревнованием и движе
нием за коммунистический 
труд? Этот вопрос предстояло 
обсудить на очередном заседа
нии парткома стройтреста № 3  
Готовить его было поручено не
скольким партийным активи
стам. Член парткома Анатолий 
Петрович Артемов получил за
дание проверить работу местком 
ма погрузочно-разгрузочной 
площадки.

Он хорошо ознакомился с 
положением дел на месте.

Но Артемов не ограничился 
только проверкой. Он добивал
ся устранения недостатков.

Обнаружилось, например, что 
индивидуальных обязательств 
работники П РП не принимали. 
Доски показателей нет.

Главный же недостаю к —в 
коллективе не организовано со
ревнование -за коммунистиче
ский труд.

И когда 18 июля вопрос о

руководстве постройкома со
циалистическим соревнованием 
и движением за коммунистиче
ский труд заслуш ивался на за
седании партийного комитета, 
А. П. Артемов имел все осио- 

' вания заявить:
— У нас зачастую обращают 

внимание только на процент 
выполнения норм. А  в настоя
щее время этого недостаточно. 
Надо воспитывать людей высо
кой культуры —ударников ком
мунистического труда.

В парторганизации треста 
об Анатолии Петровиче Арто» 
мове отзываются как об одном 
И’) самых активных коммуни
стов. Он исполнителен, инициа
тивен. Получит партийное по
ручение—обязательно выпол
нит.

И не было почти ни одного 
заседания парткома, где бы не 
звучал его голос.

h  примеру, слушают на засе
дании парткома парторганиза
цию СУ-1. Начальник стройуп
равления член КПСС Г. Е.

Ш паченко пытается объяснить 
все неполадки нехваткой рабо
чей силы.

— Не это главное,— отвеча
ет ему Анатолий Петрович.— 
Вся беда в том, что в СУ-1 нет 
правильной организации .груда.. 
Механизмы в первую смену пе
регружены, а  во вторую — ра
ботают с большой недогрузкой. 
Разве это правильно?

Анатолий Петрович не толе* 
ко член парткома треста, но и 
заместитель председателя мест
кома участка ВУМС, где он ра» 
ботает машинистом башенного 
крана. И  это поручение он вы
полняет добросовестно.

Активную общественную дея
тельность А. П. Артемов соче
тает с ударным трудом на про
изводстве. Передовой производ
ственник и активный общест
венник, Анатолий Петрович 
Артемов с честью несет высо
кое звание члена ленинской 
партии.

А. ЛАДЫНСКИИ, 
зам. секретаря парткома.

Иван Александрович Цыганков, 
' и Николай Петрович Милованоа' 

—плотники' «Межколхозстрг'ч*. 
Зернохранилище, цыплятник 

• лые дома для колхозников—
! далеко не полный перечень обь- 
I ектов, в сооружении которых при
нимали участие строители. Сейчас 
они возводят в колхозе «40 лет 
Октября» коровник на 200 голов.

НА СНИМКЕ: И. А. Цыганков 
I и Н. П. Милованов на строитель
ном объекте.

Работа
завершена

К О Л Л Е К Т И В  строителей* 
занятый на работе в Д о б р о 
вольском  зер носовхозе , с 
честью сп р а ви лся  со своим  
производст венны м  заданием . 

В  хозяйст ве закончено  строи
тельство второго коровника , 
рассчитанного на 200 го ло в  
кр у п н о го  рогатого скота.

Новостройка сдана в  э ксп лу 
атацию с хорош ей оценкой.

А. ПРИХОДЬКО,
, > прораб,

'•гаттттогп -

Семь лет тому назад в разгар строительства Волгодонского 
химического комбината пришел в «Южтехмонтаж» слесарь-монтаж
ник комсомолец Василий Серков.

По душе пришлось парню монтажное дело. С воодушевлением он 
взялся за освоение сложной профессии. Участвовал в сооружении 
цехов химического комбината.

После службы в Советской Армии Серков снова вернулся в род
ную бригаду, которая сейчас трудится на монтаже технологическо
го оборудования и трубопроводов очистных сооружений Волго
донского химкомбината.

Василий имеет четвертый разряд. Ему поручается самое ответ
ственное дело.

Сейчас слесарь монтирует воздушный трубопровод на воздухо
дувной станции. Он хорошо понимает важность выполняемой им 
работы и поэтому каждый день стремится выполнять и перевыпол
нять задания.

НА СНИМКЕ: В. Серков. ка
Фото А . Б ур д ю го ва .
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Клуб земледельца

Каждый гектар —  
гектар плодородия

Главный агроном колхоза «Большевик» Н. С. Глуховский 
рассказывает о том, как в хозяйстве выполняют решения 

майского Пленума ЦК КПСС.

ГЛАВНЫ Й путь подъема колхозно
совхозного производства — укрепление 
его экономических основ, последователь
ная интенсификация. Важной вехой в 
развитии социалистического- сельскою  
хозяйства явился майский Пленум ЦК 
КПСС. Принятое им Постановление о 
широком развитии мелиорации земель 
для получения высоких и устойчивых 
урожаев зерновых и других сельскохо
зяйственных культур — это научно 
обоснованная пролрамиф дальнейшего 
подъема колхозно-совхозного производ
ства.

На майском Пленуме ЦК КПСС боль
шое вниманне было уделено проблеме 
правильного использования земли. И мы 
считаем, что это совершенно необходи
мо. Немало плодородных участков до 
недавнего времени уходило под так на
зываемые полосы отчуждения, вдоль ж е
лезных и шоссейных дорог, линий элект
ропередач и так далее. В частности, в 
нашем колхозе таких земель имеется 
до 220 гектаров. Мы не обращ али на 
них никакого внимания, и они постепен
но превратились в рассадник сорняков.

Весной нынешнего года в колхозе по
лном у стали относиться к земле. Поло
сы отчуждения на площади 50 гек
таров. распахали и засеяли кормовыми 
и зерновыми культурами. Ранее бросо
вые земли сослужили хорошую службу. 
С них мы получили для общественного 
животноводства почти тысячу ценгнероз 
сена.

На очереди—корчевание кустарников, 
использование земли под лесополосами 
Таких земель у нас 57 гектаров. Если 
бы весной нынешнего года мы смогли 
провести выкорчевку кустарников, 
то в колхозные закрома посту
пило бы дополнительно 1 .200 центнеров 
зёрна. Сейчас мы принимаем все меры 
к тому, чтобы вернуть на служ бу всю 
землю. В течение лета кустарника обра
батывали 70тпроцентными тр о а ц л д а м и . 
Уничтожили листву, иссушили кустар
ник и сейчас натаскиваем н а него соло
му и выжигаем. С цимлянским лесхозом 
заключен договор на выкорчевку негод
ных лесополос. Думаю, что этот дого
вор будет выполнен уже нынешней 
осенью.

'По нашей земле прош ла война. Ее 
следы осталась и поныне. В иных ме
стах долгое время были огромные ямы, 
воронки. В нынешнем году мы их засы-> 
пали. Выкорчевали одиночные деревья 
и вернули к жизни около- 60 гектаров 
земли. А это, при нынешних урожаях, 
равнозначно сбору 1 .3 8 0 ' центнеров 
пшеницы.

Специалисты сельского хозяйства раз
личают три основных типа мелиорации: 
улучшение водного режима, улучшение 
физических свойств и химического со
става почв, улучшение почв, подвержен
ных механическим воздействиям. Мьг 
стараемся проводить мелиорацию зе
мель комплексно.

Я уже рассказы вал о том, что в кол
хозе уделено большое внимание пра
вильному использованию земель. Одна
ко большое значение в настоящее время

придается и орошению. Орошение зе
мель осущ ествляется у нас на местном . 
стоке и от государственной системы. 
Всего в колхозе насчитывается около 
300 гектаров орошаемых земель. И  вот 
эти орошаемые земли мы стараемся ис
пользовать с полной нагрузкой, высева
ем на них наиболее высокоурожайные 
культуры. В нынешнем году мы впер
вые посеяли зерновые с подсевом мно
голетних трав. С каждого из 133 гекта
ров получили по 25 центнеров зерна и 
уж е в будущем году намечаем собрать 
высокий урожай люцерны. Многолетние 
травы, кормовые и зерновые культуры 
—вот что выращ ивается на благодат
ных орошаемых землях.

«Орошаемым зем лям —высокую кульг 
туру»— под таким лозунгом работают 
труженики нашей артели. Мы добились 
того, что на поливных землях уже нет 
сорняков, качество обработки почвы 
только отличное, сеем высококлассными 
семенами. ’Все это дает нам возможность 
с каждого поливного гектара получать 
максимум продукций. Так, с каждого 
гектара поливных земель колхозники 
собрали в среднем на 5 — 6  центнеров 
зерна больше, чем на богарных.

Большое внимание в нашей сельхоз
артели уделяется полезащитным лесо
насаждениям. В  1966 году таких насаж
дений в нашем колхозе имеется 225 
гектаров, а  в следующем году их будет 
295 гектаров. Под посадки весной про
изведена пахота, сейчас мы  сделали 
глубокую перепашку. Цимлянские лесо
воды по нашему с ними договору осе
нью и будущей весной произведут по
садку насаждений на всей планируемой 
площади.

Большое внимание уделяется распаш 
ке склонов оврагов и балок.

В нашем колхозе очень развитой от
раслью является -животноводство. Д аль
нейшее его развитие немыслимо без 
прочной кормовой базы. Вот почему 
этому вопросу мы и уделяем сейчас гак 
много внимания. По нашему перспектив
ному плану в ближайш ее время в кол
хозе должны произвести коренное улуч
шение лугов и пастбищ на площади, 
превышающей 650 гектаров. Что нами 
уж е сделано? Прежде всего, весной на 
площади 300  гектаров колхозники про
извели посев однолетних трав, на сено 
и зеленый корм, значительную часть 
распаханных естественных угодий засел- 
ли зерносмесями. В результате получи
ли с каждого гектара по 25 центнеров 
сена да зеленой массы на вы паса— по’ 
1 0 0 — 120 центнеров с гектара, в то вре
мя как в прошлом году с этих участков 
мы брали естественных кормов в 5 — 6 
раз меньше. Сейчас распахали еще 200 
гектаров естественных угодий. 150 гек
таров мы засеем озимыми на зеленый 
корм скоту, которые дают около 200 
центнеров массы с гектара. Думаю, что 
это будет хорошим подспорьем кормо
вой базе.

В прошлые годы производство зерна 
расш ирялось за счет распашки новых 
земель. Это не способствовало получе
нию устойчивых урожаев сельскохозяй

ственных культур. Ш ирокой програм
мой мелиорации земель предусмотрено 
получать с каждого гектара максимум 
продукции. Над этим мы и работаем.

<Как правило, основное внимание в 
настоящее время уделяем подготовке 
почвы. Все посевы размещ аем по глубо
кой вспашке. В июле и августе пашем 
на глубину до 2 5 — 27 сантиметров, в 
сентябре— 22 сантиметра. Пахота про- , 
изводится специальными отрядами, в 
которы е'входит 5 — 6 тракторов со сле
дующими орудиями: навесные плуги,
кольчатые катки, бороны. Пахота вы- . 
равнивается, глыбы разбиваются.

Большое внимание уделяется . такж е 
предпосевной обработке почвы. Весной 
поля боронуются, культивируются. И 
только лишь после этого мы произво
дим сев.

Б  повышении урожайности зерновых 
культур большую роль играют пары. В 
прошлом году у нас было 1.000 гекта
ров паровых полей. С каждого из них 
мы получили более высокий урожай, 
чем с других участков. Так, в третьей 
бригаде озимая пшеница «мироновок^я- 
808» на стогектарном участке, где по
сев произведен по пару, с каждого гек
тара принесла по 32 центнера зерна. 3  
первой бригаде на паровом поле «без- 
остая-1» дала в среднем . по 35 центне

р о в . Во второй и четвертой бригадах на 
паровых полях мы получали средний 
урожай зерна 3 0 — 35 центнеров.

Мы решили и в дальнейшем не ос
лаблять внимания к парам. Вот и в ны
нешнем году озимые культуры будут 
размещ ены на 1.300 гектарах паров. 
Пары в течение всего летнего периода 
содержались в образцовой чистоте, мы 
регулярно культивировали их. Пары 
накопили много влаги. И нет сомнения, 
что озимые по парам, несмотря ни на 
какие невзгоды, дадут высокий урожай.

Намного улучшилось семеноводство. 
Колхоз полностью обеспечивает себя 
собственными семенами яровых и ози
мых культур. В .нынешнем году мы смог
ли не только значительно пополнить 
зерновые запасы артели, но и загото
вить семена на всю площадь. Цель у 
нас одна— сеять семенами высших 
классов— первого и второго. Очистку 
семян ведем на центральном току. Для 
этой цели здесь установлена сложная 
зерноочистительная машина, которая в 
сутки дает 120 тонн хорошо очищенных 
семян. Контрольная семенная лаборато
рия, куда мы отправили семена на ана
лиз, определила, что поступившее зерно 
— первого класса.

Большую роль в борьбе за  высокий 
урожай зерновых играет время проведе
ния сева. В прошлые годы мы эту рабо
ту проводили в сроки, указанные вы
шестоящими 'сельскохозяйственными 
организациями. Порой в погоне за  высо
кими темпами в районе н а нас оказывали 
давление, и мы вынуждены были сеять 
далеко не в лучшие агротехническиа 
сроки. После мартовского (1965 года) 
Пленума ЦК КПСС такого давления мы 
не ощущаем, и уже сами устанавливаем 
сроки сева. Считаем, что самые лучшие

сроки сева озимых в нашем колхозе— с 
10 сентября. Сейчас, в основном, к севу 
важных продовольственных культур 
мы готовы.

Ш ирокий крут мелиоративных меро
приятий, намеченных партией, охваты
вает и такой важный фактор, как .меха
низация сельского хозяйства. Колхоз из 
года в год приобретает все больше необ
ходимых сельскохозяйственных машин. 
В настоящее время мы имеем 83 раз
личных трактора, 34  комбайна. Этой
техникой успеваем в самые оптимальные 
сроки проводить полевые работы. Наши 
передовые механизаторы Михаил Кача
лин, Александр Водолазов, Михаил
Маркин изо дня в день перевыполняли 
задания на уборке урож ая и за сезон 
выполнили почти по две нормы. Они на
молотили с каждого гектара До 25 
центнеров зерна. В среднем по колхозу 
урожай зерновых составил 23,1 центне
ра с гектара. Колхоз отправил ч закро
ма государства 16,5 тысячи тонн зерна.

Труженики сельского хозяйства на
шей артели принимают все меры к тому, 
чтобы как можно быстрее претворить
в жизнь великие начертания партии

НА СНИМКАХ:
Снимок, который вы видите вверху, 

мы опубликовали во время жатвы, 
когда закончилась уборка урожая, 
яснилось, что передовые механизаторы 
М. Качалин (слева) и Л. Иванюхин ста
ли победителями в соревновании.

В колхозе введена в строй новая зер
ноочистительная установка. Она нахо
дится на центральном току— в центре.

На полях сельхозартели «Большевик» 
широко используются машины. Наличие 
современной техники предоставило воз
можность вслед за уборкой хлебов беа 
промедления вести подготовку почвы— 
на-снимке внизу.

Фото А . Б ур д ю го ва ,
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]т.еснителями—-местными Йога- 
теями, у которых пришлось ей 
немало побатрачить, хлебнуть 
горя досыта.'

Знала М арфа многих врагов 
Созетской власти в лицо, и все 
их ухищ рения сделать свою 
внешность неузнаваемой (были 
напрасны. Наблюдательный и 
зоркий взгляд девуш ки ' всюду 
находил их.

В 1918 году . Марфа стала 
комсомолкой. Она по-прежнему 
работала в органах милиции, по- 
прежнему .не знала покоя, как и 
в первые месяцы Созетской 
власти. Правда, теперь борьбу 
вели со спекулянтами, ворами. 
И если девуш ка беспощадно 
ненавидела всех тех, кто мешал 
новой жизни, то вид оборван
ных, грязных и всегда голод
ных беспризорников вызывал у 
нее шалость, желание помочь

I активисты. Бойцом в продотря
де была и Марфа.

Борьба ш ла не на жизнь, а 
на смерть. Враг ставил на кар
ту все. Внутренней контррево
лю ции помогали интервенты. 
Враги пытались обезглавить 
народ, убивали коммунистов, 
сторонников Советской власти. 
Само время проверяло вер- 
H o c ib  людей идеалам комму
низма.

М арфа Харитоновна Долгих 
выдержала это испытание на 
отлично. В самое трудное для 
страны время,' когда реш ался 
вопрос, выстоит ли республика 
Советов, она вступила в члены 
партии. 1920-й год запомнился 
ей еще и тем, что смерть впер
вые коснулась eej. своей костля
вой рукой. Да отступила перед 
смелой дивчиной.

А  было ото так. Действовала
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Коммунист с 20-го года
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В И Х РЬ (Октябрьской рево
люции смел старые порядки и 
в бывшей Курской губернии. 
А новые устанавливались не
легко. Врали Советской власти 
всячески вредили новому строю, 
запугивали граждан, пиратски, 
из-за угла, убивали активистов. 
Малочисленные отряды  народ
ной милиции не знали покоя 
ни днем, ни ночью.

...Девчонка упорно просилась 
в отряд народной милиции. Ее 
не поколебали, предупреждения 
о том, что работа в милиции 
трудная и, главное, опасная. 
Поблажек и окидок не будет 
никаких. А  она на них и не 
рассчитывала. Знала, что и 
опасно, и трудно. Но знала и 
другое: только здесь, в мили
ции, сведет она наконец счеты 
со своими обидчиками и при-

ребятишкам найти правильный 
путь. Марфе, которая сама вос
питывалась в приюте после 
смерти матери, а с пятнадцати 
лет жила в прислугах, удава
лось проложить тропинку к 

_сердцам детей, вызвать их на 
откровенность.

11 когда в 1919 году ей пред
ложили работать в городе Тиме 
Курской области инспектором 
уездного отдела народного об
разования по ликвидации не
грамотности и  безнадзорности 
детей, М арфа сразу же согла
силась.

•Правда, и здесь пришлось 
иметь дело больше со взрослы
ми, неж ели с детьми. Стране 
нужен был хлеб и на борьбу за 
него были мобилизованы чсе

в окрестностях города Тима 
банда, возглавлял которую не
кий Рябченок. Много вреда на
несли бандиты, а выловить их 
все не удавалось. Продотряд, 
куда входила и М арфа Харито
новна, продвигался из села в 
село, забирал у  кулаков излиш 
ки хлеба. На ночь по квартирам 
не расходились, опали все в од
ном доме. В селе бандиты н а 
пасть не решились, но однажды 
в пути, • под городом Н.-Ос
колом, из леса раздались вы 
стрелы. Первым от вражеской 
пули упал начальник милиции, 
возглавлявший отряд, был ра
нен один из членов отряда. Всем 
телом ощутила девуш ка неми
нуемую опасность. ’Обернув
шись, увидела наведенный на 
нее обрез. Выстрелила не це

лясь. Не удалось бандитам от
бить хлеб у продотрядовцев. 
Он был доставлен по назначе
нию.

Не раз еще приходилось бы
вать Марфе Харитоновне в по
добных переделках. Как-то пря
мо с занятий {в это врем я она 
училась на курсах партактива 
в Воронеже) вызвали курсантов 
на подавление мятежа, который 
подняли бывшие офицеры в 
Кореневском районе Курской 

области. М арфу Харитоновну и 
еще трех курсанток направили 
в село как агитаторов. Но, под
стрекаемые врагами, жители се
ла избили их и посадили в ам
бар под стражу. Хорошо, что 
помощь подоспела вовремя.

После окончания курсов ра
ботала в селе. А в Великую 
Отечественную войну, эвакуи

ровавшись на восток, Марфа 
Харитоновна сопровождала в 
поездах грузы на фронт. И сей
час персональная пенсионерка 
М арфа Харитоновна Долгих не 
сидит без дела. Она жизет в 
Волгодонске, активно участву
ет в общественной жизни горо
да, является внештатным ин
спектором горторготдела.

— Одно хочу сказать, — гово
рит М арфа Харитоновна,— чтобы 
наш е молодое поколение берег
ло завоевания Октября, приум
ножало их своим честным и до
бросовестным трудом на благо 
нашей Родины. Мы, старое по
коление коммунистов, переда
ли эстафету в надежные руки.

Глядя на М арфу Харитонов
ну, прикидываю; полвека тру
дового, комсомольского и пар
тийного стажа. Это вся моло
дость, лучшие годы жизни. Ведь 
это возраст и  нашего государ
ства. Марфа Харитоновна Дол
гих идет по жизни в ногу с рес
публикой Советов.

Г. ГОРЯЙНОВА.
ИЛ С Н И М К Е : член  К П С С  с

20-го года М . X . Д о л ги х .
Фото А . Б урдю гова .

В Ы И Г Р А Т Ь  М О Ж Е Т Е  И В Ы

Мнрзаев, Терещенко, Подоль
ская, Кузнецова и другие ж и
тели хутора Семенкина сооб
щили в редакцию о том, что 
автобус, курсирующий по л и 
нии (Кутейниково—Волгодонск, 
прибывает к ним почти всегда 
переполненным. Редко кому 
удается уехать очередным рей
сом. Поэтому ж ители хутора 
просили руководителей автохо
зяйства выделить автобус с 
большим количеством мест для 
пассаж иров."

Письмо было направлено в 
Волгодонское автохозяйство 
для принятия мер.

Как сообщил начальник эк
сплуатации автохозяйства тов. 
Кульченко, маршрут рейсово
го автобуса изменен. Теперь 
жители хутора могут еж еднев
но пользоваться автобусом, 
курсирующим на линии—гСе- 
менкин — Волгодонск.

Сейчас сберкассы наш ею  
района продают лотерейные би
леты 6-го выпуска. В нем будет 
разыграно вещевых выигрышей 
на 5.299 тысяч рублей и на 
8 .640 тысяч рублей— денежных 
выигрышей, что составляет 60

. процентов от суммы выпущен
ных билетов.

В этом тираже будет разы 
грано 240 мотоциклов «Плане
та», 720 мопедов «Рига-3», 480  
велосипедов, 480 коврэв, 960 
дамских и мужских часов, 2.881 
холодильник. А кому не хочется

иметь комфортабельный <шо- 
скьич-408»? Что же, может 
быть, один из 96 автомобилей 
достанется вам. (

Приобретайте лотерейные 
билеты.

Г. КОБИЗЬ, 
инспектор райсберкассы.

Не превышайте 
скорость

По дороге с большой скоро
стью движется легковой авто
мобиль. Вот он вильнул впра
во, затем влево. Уступая доро
гу, сошел н а обочину тяжелый 
грузовик. А встречная, прошур
шав шинами совсем рядом с 
кабиной, через мгновение ис
чезла за поворотом.. Этот рейс 
не закончился благополучно. 
.Водитель Волгодонского авто
хозяйства С. А. Морозов, уп
равляя автомобилем М-21 в не
трезвом состоянии, угодил под 
движущуюся железнодорожную 
цистерну. Два пассажира были 
убиты на месте. Морозов скоро 
предстанет перед судом.

М это, к сожалению, не 
единичный случай. Причем доб
рая половина дорожных проис
шествий произошла при управ
лении транспортом пьяными 
водителями.

Мы живем в век больших 
скоростей, поэтому правила 
движения не ограничивают вер
хнего предела скорости на трас
сах. Но в населенных пунктах 
она не должна превышать 60 
километров в час для легковых 
автомобилей и 50 километров в 
час — для всех других тран
спортных средств.

Будешь ехать быстрее— не 
миновать беды. Так, шофер 
зерносовхоза («Добровольский» 
Т рим баф в превысил скорость 

в Волгодонске и, заметив впе
реди человека на мопеде, не 
смог своевременно остановить 
машину. Мотопедист был сбит. 
Тришбаков привлекается к 
уголовной ответственности.

Пьяницам, а такж е людям, не 
желающим соблюдать правила 
уличного движения, не место 
за руле.м. Механизированным 

убийцам должна быть объявле-, 
на беспощадная борьба. >

И еще об одном. Многие 
владельцы '.мотоциклов, мопе
дов и велосипедов, отправляясь 
по делам, оставляют свой тран
спорт где попало. В результа
те у жителей Волгодонска Фе
дотова, Головченко и других 
были угнаны мотоциклы. А 
ведь в городе имеются специ
ально 'оборудованные |г.тоянки 

для личного транспорта'. П оль
зоваться ими надо обязательно.

Н. КОБЗАРЬ, 
госавтоияспектор.

Их нравы Медали за зверства
Все началось с того, что аме-> 

риканский гражданин, двадцати
шестилетний Фредерик Деверо 
был призван в армию и направлен 
в Южный Вьетнам. Молодой па
рень уехал, оставив на родине 
трех, детей, старшему из которых 
было всего пять лет, и двадцати
четырехлетнюю жену Карин.

Сразу же из Сайгона Деверо 
попал в действующую армию 
США. Он быстро научился на
сильничать' и убивать, превратил
ся в зверя, в садиста. За уча
стие в карательных экспедициях

Деверо получил три медали. Он 
даже гордился своим ремеслом 
палача.

Когда Фредерик вернулся в 
Форт Дикс, из которого он уехал 
несколько месяцев назад, жена 
не узнала мужа. Перед ней был 
другой, чужой человек. Оконча
тельно поняв это, Карин потребо
вала развода и уехала вместе с 
детьми жить1 к своей сестре. Од
нако Деверо не давал развода.

Вместо этого однажды в во
скресенье он ворвался в дом се
стры Карин, держа в руках авто

матическое ружье, то самое, из 
которого он стрёлял по безоруж-, 
ным женщинам, детям, старикам 
там, во Вьетнаме. Открыв дверь 
в комнату, где находилась Кари*, 
Деверо привычным движением 
нажал курок...

Остается добавить, что в тшрь-> 
ме Фредерик Деверо абсолютно 
спокойно сказал:

«Я не чувствую никаких угры
зений совести. Я привык убивать. 
Почему в Америке меня должны 
судить за то, за что награждали 
во Вьетнаме?»

фесьма характерное откровение! 
Правящие круги США послали в 
Южный Вьетнам смерть, превра
тив обыкновенного американско
го парня Фредерика Дезеро в 
зверя с автоматическим ружьем 
в руках. Эта смерть стала бу* 
мерангом и возвратилась назад в 
тихий горйдок Форт Дикс, что в 
штате Нью-Джерси...

А. ТУРКОВ.
(АПН).

Зам. редактора 
Л. ЦАРЕГОРОДЦЕВ.

ВСЕМИРНЫМ К АЛЕН Д АРЬ
Работа над  '"созданием такого ка лен да р я , вед у 

щ аяся О рганизацией  О бъединенны х Н аций , сей
час уже б ли зк а  к  заверш ению . '

П о новом у календарю  го д  делится на  четыре 
равны х квартала, каж дый из которых насчитыва- 
ет 91 сутки. В первом  м есяце каж дого квартала 
будет 31 день, в д в у х  п о следую щ и х  —■ по 30. 
П ервы й день кварт ала— всегда воскресенье, 
последний  — всегда  суббота. Четыре квартала  
образуют год из 364 дней. Н о  д еление  на  обыч
ны й год (365 д ней ) и високосны й (366 дней) 
остается в силе. Однако дополнит ельные дни  
остаются без д н я  недели и без даты.

Т ак как в новом  всем ирном  календаре  год  б у 
дет начинаться с воскресенья , то 364-й день года  
— 30 декабря— попадет на субботу. А  следую 
щее за ней воскресенье будет уже 1. я н ва р я  сле

дую щ его года. М еж ду этими дням и  и попадает 
еще один, 365-й, без числа  и на звания . Н о уже 
есть предлож ение назвать его «Д н ем  мира». А  
в високосном  го ду  потребуется включить тоже 
меж ду субботой 30 ию ня и воскресеньем  1 и ю л я  
ещ е один «Д ень мира».

И з  года в  год  календарны е даты будут попа
дать на одни и те же д ни  н е д ели .В с е  праздники , 
национальны е и  м еж дународны е, тоже будут  
связаны  с определенны м и дням и  недели .

Д л я  введ ен и я  реформы надо, чтобы по григо
рианском у календарю  1 ян ва р я  попало  на вос
кресенье. Это произойдет в 1967 году . Е сли  же 
момент не будет использован, то следую щ ая во з 
можность представится только в 1978 году .

Перевел из журнала «Дас магазин»
М. КАШ ИРИН.

БОЛЬШИЕ ШКОЛЬНЫЕ БАЗАРЫ
проводятся 21 и 28 августа 1966 года на рынке города Вол

годонска.
На базарах б у д у т  представлены детская о б у в ь ,  о д е ж д а  в  

широком ассортименте, школьная форма и письменные при
надлежности.

Приглашаются торгующие организации Волгодон
ска, прилегающих городов и районов области, ОРСы, рабкооны, 
кооперации, промбыткомбинагы, а также колхозы, колхозни
ки, рабочие совхозов и другие граждане.

Дирекция рынка.

МЕНЯЮ КВАРТИРУ
в гор. Мюршанске, изолирован» 

ную. трехкомнатную, на кварти
ру в Волгодонске. Обращаться: 
пос. Шлюзы, дом №29, кв. 2.

' Коллектив Цимлянской
прядильно-ткацкой фабрики с 
глубоким прискорбием изве
щает о трагической гибели 
главного инженера

КРУПИЦКОГО 
Марка Иосифовича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье погибшего.

Типография th 16 RocTOKKore «блзстног* управления по авмт«, г. Волг#д*«с*. Заказ Jfc 800— 6.361,
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